

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N° 294)  
SERVICE DE 12 H 15 (I)

"LES CONSULS ET VICE-CONSULS RESIDANT EN TERRITOIRE REBELLE SONT PARFAITEMENT COMPETENTS POUR PROTEGER LES SUJETS ET LES INTERETS BRITANNIQUES", RAPPELLE LE "DAILY HERALD".

Londres, 6 Novembre.- "Le prétexte invoqué par le premier Ministre - écrit ce matin le "Daily Herald" au sujet de la décision du Gouvernement britannique d'envoyer un représentant à Salamanque - prétexte selon lequel cette mesure serait nécessaire pour la protection des sujets britanniques et des intérêts commerciaux britanniques, est un non-sens".

"C'est le travail d'un Consul. Il y a des consulats et vice-consulats britanniques sur tout le territoire de Franco. Tous ces consuls et vice-consuls sont, ou devraient être, à leurs postes. Ils sont dûment accrédités, leur présence n'a pas de signification politique, et ils sont pleinement compétents pour protéger les sujets britanniques et les intérêts commerciaux britanniques."

"L'envoi de Sir Robert Hodgson à Salamanque est, de ce point de vue, entièrement superflue. (Agence Espagne)

"LE GENERAL FRANCO TIENT TETE AU GOUVERNEMENT BRITANNIQUE", ECRIT LE "DAILY HERALD"

Le Général Franco annule l'ordre de relâcher les navires britanniques.

Londres, 6 Novembre.- "Le Général Franco tient tête au Gouvernement britannique", lit-on ce matin dans le "Daily Herald". "Une partie du marché conclu avec lui précisait qu'en retour de la reconnaissance de facto (qui, dit le Premier Ministre, n'est pas une reconnaissance) et de l'échange de diplomates (qui, dit le Premier Ministre, ne sont pas des diplomates), il relâcherait tous les bateaux anglais capturés par lui.

"Tout allait bien. Des ordres pour relâcher les navires avaient déjà été donnés. Alors surgit l'affaire du "Jean Woems"

"Dans un moment de fermeté, Downing Street insista que la chose devait être tirée au clair avant que des relations diplomatiques puissent être rétablies.

Or, les ordres de relâcher les navires viennent d'être annulés. Leurs armateurs ont reçu de brefs messages des consuls britanniques: "L'ordre de relâcher tous les navires a été retiré par Salamanque. Informez le Foreign Office." (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N° 294)

Service de 13 H 15 (2)

SEPT APPAREILS REBELLES ONT ÉTÉ ABATTUS HIER PAR L'AVIATION GOUVERNEMENTALE AU COURS D'UN VIOLENT COMBAT AÉRIEN ENTRE SARAGOSSE ET LECINENA.

Valence, 6 Novembre.- On mande de Sarinena :

Le fait le plus marquant de la journée d'hier est le combat aérien qui s'est livré au-dessus de Saragosse et au cours duquel 7 appareils rebelles ont été abattus.

Vers 15 heures 30, de nombreux appareils rebelles de chasse et de bombardement quittèrent les aérodromes d'Alagon et de Saragosse; mais presque au même instant les escadrilles républicaines apparurent. Les adversaires se rencontrèrent entre Lecinena et Saragosse. Pris en chasse par les appareils gouvernementaux, les avions rebelles firent demi-tour. La bataille fut dure. Malgré le nombre des appareils ennemis, et le feu intense des batteries anti-aériennes, les aviateurs républicains restèrent maîtres de l'espace. Ils lancèrent alors un grand nombre de bombes sur les objectifs militaires de Saragosse et survolèrent la ville pendant plus d'un quart d'heure. De grands incendies se déclarèrent sur différents points de la ville, et le soir encore, on pouvait voir des collines d'Alcubierre le ciel rougeoyant au-dessus de la ville aragonaise.

L'aviation rebelle a fait preuve d'une grande activité pendant toute la journée, mais les tentatives des aviateurs rebelles pour survoler les villes catalanes ont échoué, grâce à l'intervention rapide et efficace des avions gouvernementaux.

A Barbastro, trois avions de chasse républicains ont mis en fuite neuf "Junker" qui se proposaient de bombarder la ville. (Agence Espagne)

LES PROVINCES DE CORDOUE, D'EXTREMADOURS ET D'ALMERIA ENVOIENT A MADRID DE GRANDES QUANTITES DE VIVRES, A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE LA DEFENSE DE LA CAPITALE.

Valence, 6 Novembre.- Pour célébrer l'anniversaire de la défense de Madrid, différentes provinces gouvernementales ont décidé d'envoyer à la ville martyr des vivres et des provisions. C'est ainsi que la Province de Cordoue 10.000 kilos d'huile provenant d'olives récoltées sur la ligne même du front. L'Extremadours envoie 150.000 kilos de charbon, 50.000 kilos de céréales, 25 fourgons contenant des vaches, des moutons, des chèvres. Almería donne du vin doux et 2.500 kilos de raisin d'oranges et de dattes. Tous ces cadeaux substantiels s'acheminent maintenant vers Madrid.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N° 294)

SERVICE 13 H 15 (3)

LES CENT CINQUANTE DÉTENUÉS DE LA PRISON DE BARBASTRO, LIBÉRÉS SUR PAROLE LORS DU BOMBARDÉMENT DE CETTE VILLE, ONT REGAGNÉ LEURS CELLULES.

Valence, 6 Novembre.- Le Ministre de la Justice, M. Irujo, a raconté aux journalistes le fait suivant :

Lors du bombardement d'avant-hier, à Barbastro, les avions rebelles ont lancé plusieurs bombes sur la prison où se trouvaient 150 détenus; cependant, il n'y eut que deux blessés, car le directeur de la prison fit aussitôt ouvrir les portes des cellules et tous les prisonniers purent librement sortir dans la rue en promettant sur leur honneur de revenir.

Et de fait, ils reparurent le soir même ou le lendemain matin. Hier, pas un seul ne manquait à l'appel. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

6 NOVEMBRE 1934 ( N° 294 )

SERVICE DE 14 HEURES ( 4 )

QUOTIDIEN

LA CENSURE BRITANNIQUE A PROCÉDÉ A DE NOMBREUSES COUPURES  
DANS LE FILM "TERRE D'ESPAGNE" d'ERNEST HEMINGWAY.

Tous les passages relatifs à l'intervention italienne et allemande sont  
supprimés/.

-----

Londres- 6 novembre- La censure britannique vient d'autoriser la projection de  
"The Spanish Earth" (Terre d'Espagne), le film d'Ernest Hemingway sur la guerre  
d'Espagne qui a obtenu un vif succès aux Etats-Unis. Mais la version actuelle de  
ce film est rendue méconnaissable par les nombreuses mutilations qu'il a subies:  
tous les passages relatifs à l'intervention allemande et italienne ont été coupés.

"J'ai vu le film à New-York quand il a été présenté en séance privée", écrit  
à ce sujet Philip Jordan dans le "News Chronicle". L'une de ces scènes coupées  
montrait un avion bombardement abattu dans les lignes républicaines, avec un  
gros plan de ses marques allemandes.

"D'autres passages également coupés soulignaient le fait que des civils sont  
massacrés à Madrid par l'artillerie allemande. Toutes les preuves que ce sont des  
soldats italiens qui combattaient et qui furent mis en déroute à Guadalajara ont  
été supprimées.

"Le censeur britannique, en émasculant ce film, l'oblige à mentir, car il  
signifie maintenant, non que l'Espagne se bat contre des envahisseurs, mais  
qu'elle est simplement engagée dans une guerre civile." (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

3

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N° 294)  
SERVICE DE 17 HEURES (5)

DANS UN ORDRE DU JOUR QUI SERA LU DEMAIN AUX FORCES DE L'ARMÉE DE TERRE, DE MER ET DE L'AIR, LE MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE GLORIFIE LES HÉROÏQUES DÉFENSEURS DE MADRID.

Valence, 6 Novembre.— Le Ministre de la Défense Nationale a rédigé l'ordre du jour suivant qui sera lu demain aux forces des Armées de Terre, de Mer et d'Air:

"Il y a un an aujourd'hui qu'a commencé la glorieuse défense de Madrid. En ce jour historique, le 7 Novembre 1936, les troupes rebelles qui marchaient sur la capitale de la République, refoulant nos colonnes désorganisées, inférieures en nombre, dépourvues de moyens techniques, se heurtèrent dans les faubourgs de la ville invincible à des hommes décidés à mourir plutôt que de céder un pouce de terrain. Et dans une lutte épique qui ne discontinua pas jusqu'aux derniers jours du mois de Décembre, sept colonnes rebelles vinrent s'écraser aux portes mêmes de Madrid, mises en déroute par nos braves miliciens.

"Cet événement, changeant le sort de la guerre, a rendu possible une année d'héroïque résistance de notre peuple pour la défense de sa liberté et de l'indépendance de la Patrie.

"Il est juste d'exalter la mémoire des combattants qui participèrent à des journées si mémorables. Grâce à leur sacrifice, une grande partie de l'Espagne est restée libre de la tyrannie. Si nous glorifions ceux qui sont morts, si nous offrons aux survivants ce tribut de notre gratitude, notre hommage ne doit pourtant pas se traduire par des démonstrations ostensibles et admiratives, mais par un sentiment profond d'où naîtra la promesse ferme de suivre le chemin du devoir que suront nous montrer avec une sublime abnégation les héros madrilènes.

"Que toutes les forces armées de la République évoquent la date du premier grand triomphe de l'Armée Populaire et se rappellent en même temps les devoirs sacrés que nous assigne l'Histoire, le devoir de supporter les peines et les souffrances qu'impose la guerre, le devoir de combattre où et quand l'ordre en est donné, le devoir d'obéir au commandement, le devoir de triompher et le devoir de sacrifier s'il le faut jusqu'à sa vie. Le sacrifice de ceux qui tombèrent en combattant fructifiera dans la victoire et nous nous montrerons dignes d'eux. Du plus profond de nos âmes, nous promettons aujourd'hui de suivre leur exemple pour que la victoire soit entièrement nôtre".

Le Ministre de la Défense Nationale : Indalecio Prieto."

(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N°294)  
SERVICE DE 20 HEURES 45 (6)

MADRID CELEBRE AUJOURD'HUI L'ANNIVERSAIRE DE SA RESISTANCE.

Madrid, 6 novembre: Madrid est en fête ; il célèbre les journées héroïques de novembre 1936 lorsque son vaillant peuple auquel s'étaient fraternellement joints les volontaires de tous les pays, brisa l'élan des rebelles, des Maures des légionnaires contre la capitale.

Partout, dans les rues, sur les édifices, aux devantures des magasins, aux trolleys des tramways, resplendissent les couleurs républicaines encadrant, parfois l'image du chef de l'Etat et du chef de l'Armée du Centre. Des banderoles, portant des mots d'ordre de lutte et d'espoir, flottent aussi.

Des partis politiques, des syndicats, de toutes les provinces de l'Espagne républicaine, de tous les coins du monde, affluent des télégrammes de félicitations à l'adresse du général Miaja et des héroïques défenseurs de Madrid qui, depuis un an, ont fait échec aux tentatives des rebelles les obligeant, en maints endroits, à céder du terrain. Et, pour que les réjouissances soient plus complètes encore, sont arrivés dans la capitale, des provinces républicaines, un grand nombre de canions de vivres.

Toute la presse évoque aujourd'hui les journées mémorables de novembre 1936 et, comparant les conditions dans lesquelles s'organisa alors la défense de Madrid et les conditions actuelles, elle constate que l'optimisme des républicains repose sur des bases solides, édifiées méthodiquement comme les fortifications mêmes des différents secteurs du front de Madrid, et justifie leur foi absolue en la victoire finale. (Agence Espagne)

L'ATTAQUE MANQUEE DES REBELLES DANS LE SECTEUR DE EL PARDO LEUR A COUTE UN GRAND NOMBRE DE PERTES ET UNE IMPORTANTE QUANTITE DE MATERIEL DE GUERRE

Madrid, 5 Novembre.- Dans le secteur de El Pardo, où de violents combats se sont déroulés dans la nuit du 4 au 5 Novembre, la tranquillité règne à nouveau, troublée seulement par les détonations habituelles. Le correspondant de l'Agence Espagne a pu constater que les positions loyales n'ont pas subi de modification. Seul a changé l'équilibre moral, en faveur des républicains, pour qui cette tentative rebelle avortée a été une épreuve de force satisfaisante, qui leur a permis, en outre, de rectifier avantageusement leurs fortifications. Les rebelles ont abandonné beaucoup d'armes et ont subi un nombre élevé de pertes.

Un évadé du camp rebelle qui a réussi, ainsi qu'un de ses compagnons, à passer aux lignes républicaines à la faveur du combat, a déclaré à notre correspondant que les soldats des rangs rebelles sentent bien eux-mêmes qu'ils n'entreront pas à Madrid, en vue duquel ils sont depuis si longtemps. Ils savent que toutes les tentatives faites pour s'avancer vers la capitale ont échoué. "Ils mourront tous avant d'entrer" ajouta-t-il. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N°294)  
SERVICE DE 23 H. 30 (7)

Paris, 6 Novembre.- La question de l'Espagne a été évoquée, cette après-midi, au Conseil National des S.F.I.O. Monsieur Louis Lévy a vivement insisté sur la nécessité de soutenir avec fermeté la motion du Congrès de Marseille. Il faut ouvrir la frontière des Pyrénées, dit-il. Mr. Levy déclara que la France s'était montrée ferme au moment de l'accord de Nyon mais que, depuis, nous étions à la remorque du gouvernement conservateur anglais. "Il ne faut pas suivre aveuglément l'Angleterre, qui a besoin de nous autant que nous avons besoin d'elle". Il faut sauver la république espagnole et veiller ainsi à notre sécurité.

Mr. Jean Longuet, au cours de son intervention, a déclaré que pour lui le problème extérieur dominait tous les autres, particulièrement en ce qui concerne l'Espagne. Il ne méconnaît certes pas les efforts des ministres socialistes au sein du Gouvernement, mais pense "que la comédie abominable de la Non-Intervention doit cesser". Après avoir rappelé tous les crimes de Franco et l'intervention cynique du dictateur fasciste, M. Longuet demande le vote de sa motion adoptée à la presque unanimité par la Fédération de la Seine, motion qui se prononçait pour l'ouverture de la frontière des Pyrénées. (Agence Espagne)

LE BOMBARDEMENT DE LERIDA PAR L'AVIATION REBELLE A FAIT  
200 MORTS ET 700 BLESSES.

Barcelone, 6 novembre: Selon les dernières informations, le nombre des morts causés par le dernier bombardement de l'aviation rebelle contre Lerida est de 200; le chiffre des blessés atteint 700. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N°294)  
SERVICE DE 23 HEURES 45 (8)

LA COMMISSION PERMANENTE DU PARLEMENT CATALAN DECIDE D'ACCEDER  
A LA DEMANDE D'HOSPITALITE DU PARLEMENT DE LA REPUBLIQUE  
PENDANT LE SEJOUR DE CELUI-CI A BARCELONE.

Barcelone, 6 novembre: A l'issue de la réunion de la Commission Permanente du Parlement Catalan qui s'est **tenue** aujourd'hui et au cours de laquelle M. Jean Casanovas - Président du Parlement Catalan - exposa la demande qui lui avait été adressée par le Président du Parlement de la République - M. Martinez Barrio - d'hospitalité du Parlement de la République par le Parlement Catalan durant le séjour à Barcelone du premier, la note suivante a été communiquée:-

"Avec la conviction d'interpréter le sentiment du Parlement catalan et tenant compte du fait que la réunion provisoire des deux Parlements ne nuit en aucune façon à l'indépendance de l'un et de l'autre, la Commission Permanente du Parlement Catalan ressent comme un grand honneur d'accéder à la demande du Président du Parlement de la République et autorise le Président du Parlement Catalan à se mettre en rapport avec le Président du Parlement de la République aux fins opportunes". (Agence Espagne)

LA COMMISSION PERMANENTE DU PARLEMENT CATALAN ADRESSE DES  
TELEGRAMMES DE FELICITATION AU GENERAL MIAJA, AU MAIRE DE  
MADRID A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE LA DEFENSE DE LA CAPITALE.

Barcelone, 6 novembre: A l'occasion du premier anniversaire de la défense de Madrid, la Commission Permanente du Parlement Catalan a décidé d'envoyer au Général Miaja et au maire de cette ville, des télégrammes de félicitation à l'adresse du peuple madrilène et de l'Armée **populaire** pour leur héroïque défense contre l'invasion rebelle.  
(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 ( N° 294 )

SERVICE DE 24 HEURES ( 9 )

UNE DELEGATION CATALANE PRESIDEE PAR M.MIRATVILLES VISITE MADRID.

Madrid- 6 Novembre- M.Jaime Miratvilles, Commissaire à la Propagande de la Généralité de Catalogne, est arrivé ce soir à Madrid, à la tête d'une nombreuse délégation de Catalans. La visite de cette délégation à la capitale répond au désir de la Catalogne de marquer l'étroite solidarité qui l'unit au peuple de Madrid, et par là à celui de toute l'Espagne républicaine.

Monsieur Miratvilles présidera à Madrid plusieurs manifestations officielles, organisées en l'honneur du peuple catalan à Madrid, à l'occasion de l'anniversaire de l'héroïque défense de la capitale de l'Espagne. Au programme de ces manifestations figurent des concerts donnés par la Cobla "Albert Martí" et des ballots exécutés par l'Institut du Folklore. La délégation visitera des différents fronts du Contre. On annonce également une conférence du Commissaire à la Propagande de Barcelone. (Agence Espagne)

M. JESUS HERNANDEZ, MINISTRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE,  
FAIT L'ELOGE DE L'UNITE DU PEUPLE DE MADRID.

Madrid-6 novembre M.Jesus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique, a prononcé ce soir une allocution radiodiffusée dans laquelle il fit l'éloge du peuple de Madrid dont la résistance héroïque ne fut possible que grâce à l'unité des premiers jours, unité qu'il donna en exemple à toute l'Espagne républicaine. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 NOVEMBRE 1937 (N° 294)  
SERVICE DE 24 HEURES. (10)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE.

Valence, 6 novembre; ARMEE DE TERRE.

Centre - Sur le front de la Sierra, nos batteries ont canonné quelques concentrations ennemies.

Hier, aux premières heures de la nuit, un combat violent s'est déroulé dans les parages d'Aravaca avec d'intense fusillades et une profusion de grenades à main. Le combat a duré une heure sans que se soit produit un changement des lignes.

Est - Les rebelles ont de nouveau tenté d'attaquer nos positions du Haut Aragon; une intense préparation d'artillerie a devancé l'action de l'infanterie; les bataillons ont été repoussés énergiquement jusqu'à leur base de départ.

Fusillades, canonnades et foux de mortiers dans le secteur de Fuentes de Ebro. 17 évadés du camp rebelle se sont présentés dans nos lignes.

Sud- Fusillades et mitraillades dans le secteur de Pitres, (Grenade).

Nos batteries ont canonné le Cerro de la Cruz et les positions de Huotor Santillan (Grenade).

Extramadure- Peu d'activité caractérisée par des fusillades, mitraillades et foux d'artillerie dans différents secteurs.

Levant- Des patrouilles gouvernementales ont effectué une reconnaissance en partant de Corralnuevo (secteur de Toril), elles ont recueilli du matériel de guerre. Notre artillerie a répété son action pour gêner les communications avec Térauel. (Agence Espagne)

NOTE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE AU SUJET DU BOMBARDEMENT DES OBJECTIFS MILITAIRES REBELLES DE SARAGOSSE PAR L'AVIATION REPUBLICAINE.

Valence, 6 novembre: Le Ministère de la Défense Nationale communique:-

Les postes d'observation de l'armée gouvernementale proche de Saragosse relatent que, comme conséquence du bombardement effectué par l'aviation à 15 heures 30 sur de très importants objectifs militaires de la ville, divers incendies se sont produits, accompagnés de grandes explosions qui se prolongeaient encore à minuit. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

6 Novembre 1937 ( N° 294 )  
SERVICE DE 24 HEURES ( 11 )

M. JUAN NEGRIN EST ARRIVE A VALENCE POUR S'ASSURER DU BON FONCTIONNEMENT DES ORGANISMES CENTRAUX QUI SONT RESTES DANS CETTE VILLE.

Valence 5 novembre. - M. Juan Negrin, président du Conseil est arrivé ce matin à Valence. Il compte y passer quelques jours, afin de s'assurer par lui-même que les organismes centraux qui doivent rester à Valence fonctionnent bien et répondent aux exigences du moment.

M. Negrin compte d'ailleurs revenir fréquemment à Valence. (Agence Espagne)

60 CENTRES D'INSTRUCTION PREMILITAIRE FONCTIONNENT ACTUELLEMENT EN CATALOGNE.

Barcelone 5 novembre. - Le comité d'Education Militaire de Catalogne a ouvert à la date du 20 Octobre, dix centres d'Instruction pré-militaire. Dès le premier jour, 1.973 jeunes gens vinrent s'inscrire ; maintenant le nombre des élèves est de plus de 10.000.

60 centres d'instruction pré-militaire fonctionnent actuellement avec un égal succès dans les petites villes de Catalogne. L'éducation qui y est donnée, comprend: l'instruction militaire proprement dite, la gymnastique et une formation générale, morale et intellectuelle. Les élèves sont âgés de 18 ou 19 ans. (Agence Espagne)

LES RESTES D'UNE CITE ROMAINE OU IBERO ROMAINE SONT DECOUVERTS AU COURS DES TRAVAUX DE FORTIFICATION EFFECTUES PAR LES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE SARAGOSSE.

Valence, 6 novembre: On mande de Caspe -

Au cours des travaux de fortification que réalisent les soldats républicains sur le front de Saragosse, on a découvert une cité romaine ou ibéro-romaine. On distingue fort bien une rue dont les pavés sont en excellent état de conservation et l'on a trouvé des mosaïques et d'autres objets archéologiques que des spécialistes s'occupent actuellement à classifier. (Agence Espagne)

TÉLÉGRAMMES DE FÉLICITATIONS DE MM. NEGRIN ET PRIETO A L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE DE LA DÉFENSE DE MADRID.

Valence, 6 novembre: A l'occasion de la défense de Madrid, M. Negrin, président du Conseil et M. Prieto, ministre de la défense, ont adressé au général Miaja des télégrammes de félicitations.

M. Prieto a également félicité le Maire de Madrid.

Il a envoyé au Maréchal Vorochilov, les chaleureuses salutations de l'Espagne à l'URSS pour son vingtième anniversaire. (Agence Espagne)